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第 28 講   永遠活著（一）

有靈的活人

我們打開聖經，看哥林多前書第十五章45節：「經上也是這樣

記著說：『首先的人亞當成了有靈的活人（“靈”或作“血氣”，“有

靈的活人”或作“有血氣的活人”），末後的亞當成了叫人活的

靈。』」 神造亞當本來是有靈的活人，為什麼小字加一個成為「血

氣」的活人呢？因為亞當受造的時候是屬靈，但是罪從一人入了世

界，那個靈被罪給堵死了，就死在過犯罪惡之中，結果人活著就不

是靠靈，而是靠血氣了。所以在聖經這個小字裏隱含、藏著的一個

人的轉變，人類從受造到吃了分別善惡樹的果子以後的變化，隱藏

著這麼一個奧秘。

原來我們在亞當被造的時候，是有靈的活人，他的靈可以與 神

交通，但是吃了分別善惡樹的果子以後，罪就從一人入了世界，死

又來了，把那個靈給堵死了。人的靈跟 神不通了，所以人「屬乎血

氣」，人變成屬血氣的人。一直等到耶穌來了，末後的亞當——耶

穌基督道成肉身來了，又把人的靈給搞活，叫做什麼呢？「成了叫

人活著的靈」。所以你信耶穌，耶穌一進來你的靈就活了，這就是

這段聖經所說的。

那麼我現在要再給大家解釋人的身體，人的血肉之體都是一堆

物質，物質是低能量狀態，但是一個人要達到高能量狀態，比如變

成等離子狀態，那也夠高了。不過我們要達到跟 神能夠交通，等離

子狀態還不夠，得要「靈性的身體」，要達到「靈性的狀態」。靈
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神是能量的總源頭

到現在科學家又發現了確實有這個東西，這叫暗能量。那麼這

一切能量從哪里來的呢？都是從 神來的， 神是能力的總源頭。那

麼 神是什麼狀態呢？這個能量這麼高，聖經裏說 神是個靈，這個

能量高到不可測度。

聖經裏有一個形容，人不能看見 神，不要說人不能看見 神，

我們這個地球都不能看見 神。我們來唸一處聖經，有這個形容，詩

篇第九十七篇5節：「諸山見耶和華的面，就是全地之主的面，便

消化如蠟。」這是聖經裏很清楚的描寫，耶穌基督是至高的能量，

是「能力的總源頭」，祂要來到地球上，所有的山都會化了。所以

聖經裏有一個非常重要的真理，我們必須瞭解，這是絕對科學的，

人不能看見 神，人絕對看不到，也不能看，為什麼呢？第一個說 

神是大，比萬有都大。你看不到，這麼大你沒法看。你這個小眼睛

看東西有界限的，有視力的，你達不到那麼大的一個範圍，你看不

到。 神是大，比萬有都大。

靈非物質

神是個靈，靈也是看不見的。物質有形象、有方積、有重量、

動者恒動、靜者恒靜、能夠化驗、能夠分析，能夠拿玻璃瓶、拿儀

器來化驗。但是靈不是，靈是無方積、無重量、無形象、動者能

靜、靜者能動、不能化驗、不能分析，你捕捉不到，靈在哪里你沒

有法子找著，所以是無所不在的。「洋洋乎！如在其上，如在其左

右」，這就是自古以來對靈的解說。 神是靈，你根本看不見，就算

的狀態叫什麼呢？應當說是「高能量狀態」，因為 神就是靈， 神

就是靈的總匯， 神是萬靈之父，也是能力的總源頭，所以 神的能

量非常高， 神的能量是高到不可測度的。

宇宙的能量

所以詩篇第六十二篇11節說：「 神說了一次、兩次，我都聽

見，就是能力都屬乎 神。」 神是至高的能量，宇宙萬有總能量加

起來也不過是 神給了這個宇宙中的一點能量。現在大家一直在談這

個能量的問題，以前說物質是能量構造的，可是現代科學家說是 神

注入這個宇宙的。當初大爆炸的時候， 神把能量輸入在祂所計劃的

創造、演化的過程裏。這只不過是一部分的能量，這部分能量已經

大得不得了。

科學家都算不出來它有多大，這些能量構成物質，「可見的物

質」只用了4%，還有一些看不見的物質（陰暗物質）用了23%，另

外還有些能量叫做暗能量，最近科學家們一直在談這個事，在北京

有一個座談會，是世界很多的諾貝爾獎的大師們在那裏談，我正好

在電視裏看見他們談論一個問題，談論宇宙的「暗能量」。要根據

科學家們的計算，這個宇宙的暗能量有73%。因為變成了物質的能

量，可見的物質是4%，不可見的物質，「陰暗物質」是23%，加在

一起才用掉27%的能量，剩下的73%叫做「暗能力」。當初愛因斯

坦曾經提出過這個暗能量來，後來他自己又改了。
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觸，是誰呢？就是耶穌基督，耶穌基督是這位充滿萬有的 神，一切

能力都屬乎祂的 神，祂要來接觸人，就用了一個人的身體，所以叫

「大哉！敬虔的奧秘，無人不以為然，就是 神在肉身顯現」， 神穿上

一個人的樣式。可是即便祂穿上人了，祂的能力還是大得不得了。

耶穌道成肉身

大家還記得嗎？耶穌基督，你一摸祂，就從身上有能力發出

來，有病的人一摸祂就好了。為什麼呢？因為有無窮的生命大能發

出來。可是祂因為穿上肉身，祂把祂的能力約束在這個身體裏了。

但是祂那個身體裏的能量還是高得不得了，能夠使死人復活，能夠

使大麻風得潔淨，能夠使瘸子走路、啞巴說話、聾子聽見，這都是

能力，一種生命的能量。

這就是聖經所講，我們將來要到 神那裏去，我們這個血肉之體

是不行的，不能接觸 神那麼高的能量。我們必須成為一個高能量的

身體，成為一個「靈性的身體」，雖然不能如 神那麼高，但是起碼

我們這個性質要跟靈高能量的身體要一樣。所以在聖經裏也有一個

解釋，說我們的身體要改變，非要加能量不行，能量加到相當高的

地步，我們就變成耶穌基督那樣的身體。所以一個基督徒，將來我

們要到榮耀裏去，要成為不朽壞的，能力一定得要加高，得要加能

量，在哪里呢？這個就在腓立比書。

改變成靈性的身體被提

腓立比書第三章20至21節，這裏說得清清楚楚，要加能量，我

在你面前經過，你也看不見，但是可以有感覺。

這個倒是聖經裏說的，在約伯記第四章說到靈要從我們面前經

過的時候，我們人會有感覺的，「汗毛會豎立，渾身會打抖」，這

是他的形容。靈可以感覺但是不可以看見，因為不是一個物質，所

以人看不見 神。那麼最重要的一個原理就是說 神不能讓人看，人

也不能看，人若看了，人就化了。因為 神是靈，是至高的能量，那

個能量高得不得了，比注入整個宇宙萬有中的能量還大、還高，請

問連山都要化了，我們這個人還能看嗎？

不要說那麼高的能量，有3000度的能量我們半個小時就都化

了，為什麼呢？因為火葬場的那個火的熱度是3000度。因為我常常

送人到火葬場，火葬場的焚化爐，六十個噴火口一開就是3000度的

熱度就出來了，它是用煤氣點燃的，半個小時整個人都化了。我們

要在 神的能量下，那化得更快了，還沒看見 神就化了。

大家還記得在發電廠、輸送電的電路裏，有一種叫高壓線，一

般的高壓線它輸送的電壓是66000，有的是6600。那個66000的高

壓線，很遠的地方都要用遮護網，把人遠遠地跟它攔開，為什麼

呢？因為正在通電的時候，你從附近經過，它就把你吸進去了，吸

進去幾分鐘就變成人乾了，人就化了。

所以親愛的弟兄姊妹，這個高能量的 神，人是不能接觸的。有

好多朋友很喜歡說一句話，說：「你傳上帝、傳 神，你把 神、上

帝給我看一看，我就信了。」好吧，要把 神給你看一下，你馬上就

化了，你不能看。那麼 神要接觸人怎麼辦呢？這就是聖經所啟示我

們的，叫「道成了肉身」。所以 神要穿上一個人的身體來跟我們接
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是這樣，將來是一種能發光的高能量的身體，發光像日頭那樣、月

亮那樣、星那樣，這星和那星也有分別。所以一個基督徒要非常明

白，聖經說我們將來永遠活著什麼樣，怎麼能夠永遠活著呢？這個

物質構造的身體是必死的，是必朽壞的，是沒有法子承受 神的國，

所以必須要改變，所以這叫「改變被提」。

藉著「靈」被改變

但是這個改變被提有一個先決條件，就是這種能量要怎麼輸送

到我們身上來呢？唯有藉著靈。所以我們「基督徒燈要點著，腰間

要束帶，要等候主來」，因為靈要來了，我們的身體才能改變。靈來

了，這個靈才能把我們提走，這兩個動作、兩個步驟是一氣呵成。所

以當主耶穌來的時候，聖經裏說像閃電，從東邊一閃直照到西邊。

要按照聖經的說法，我們東邊的人要先被提、東方人還佔便宜了。

不過一剎那、一眨眼，這個能量從東邊「唰」一下就下來了，

我們這裏死人都要復活，活著的都要改變，必朽壞的變成不朽壞

的，必死的都活了，變成不死的，變成靈性的身體，我們就都被提

走了。那提走以後呢？被改變了，「叫萬有歸服的大能」所加添的

能量使我們改變成不朽壞的身體，以後我們就永遠活著。這才能承

受 神的國，這才能在天上來來去去。就是那個時候我們的速度也超

過光，比光還要快。

非改變不能進 神的國

因為我們的身體發光像日頭，有光速的行程，我們才能在將來

們若不加能量，我們這個血肉之體不能到天上去，不能承受 神的

國。不要說不能到 神那裏去，連太陽附近我們都不能去，因為太

陽的能量就有至少千萬度，那已經熱得不得了。那裏只有等離子狀

態，在太陽附近都是等離子狀態，連任何像我們的普通物質都沒有

了。那個太陽的能量可以用氫原子合成氦，叫做熱核子狀態，熱量

高得不得了。

所以弟兄姊妹們，現在科學都可以證明這個事，那我們要想見 

神，你用你現在的身體，你還不如石頭，石頭拿火燒，幾千度還燒

不化它，非要火山爆發那麼大的熱量，才能讓石頭融化，那麼你一

看見 神，你就化了。

所以我們必須要變成靈性的身體，靈性的身體叫什麼身體呢？

叫高能量。高能量怎麼變呢？我們讀這處聖經就知道了，在腓立比

書第三章20節：「我們卻是天上的國民，並且等候救主，就是主耶

穌基督從天上降臨」。那耶穌來幹什麼呢？要接我們到祂那裏去，

我們要到天上去，到天上去我們這個樣不行，血肉之體不能承受 神

的國，那怎麼辦呢？第21節：「祂要按著那能叫萬有歸服自己的大

能（這裏特別說出來，這個能夠叫萬有都歸向祂的這種能力，統治

萬有、熔化萬有的一種能量，加在我們身上），將我們這卑賤的身

體改變形狀，和祂自己榮耀的身體相似。」

所以一個基督徒將來被提，並不是用你這樣一個血肉之體復活

了，讓你到榮耀裏去。所以現在很多人對他的屍體保護得好好的，

預備將來復活還是這個原來的身體到榮耀裏去。那就麻煩了，不是

這樣的。所以保羅說：「無知的人哪，你所種的若不死就不能生」，

你所種的不是將來的形體，不是。現在我們死了，這個形體將來不
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了，資訊就傳過去了。那麼 神有什麼指示， 神的靈一動，我們裏

邊就有感應，我們就明白、就知道了。現在我們就得操練這本領，

預備永遠活著，你要常常練習，就是讓靈來感動，要學習在靈裏頭

受感，要學習在靈裏活著，常常在靈裏跟 神有親密的交通，這都是

將來我們預備到永遠中侍奉 神、親近 神必須現在預先操練的。你

要接受感動，你就明白那是什麼意思，所以一個人要鍛煉靈裏邊的

敏感度。有好多人不常常操練，聖靈感動他，他也不知道，他也不

懂什麼信號、什麼意思、要讓我做什麼，他翻譯不出來，好像他那

個靈很遲鈍。

我們要靈敏、敏銳， 神的靈一來，一感動我們，就知道該做什

麼，哪個是 神的信號， 神給我們的指示、引導，馬上就可以翻譯

出來。現在就要學習，學習這個幹什麼呢？預備到永遠中活著，接

受 神的感應來侍奉，來替祂管理萬有。所以我說永遠活著很特別，

將來弟兄姊妹之間也是用靈來交往的。我們不是再用肉體，我們的

靈一動，我們就到他那裏，他就到我們這裏，甚至用靈就交會了，

兩個靈就通了，所有的影像在千千萬萬里之外，大家都能夠瞬息之

間來交通。這就是永遠活著的那個狀態，我只大概先說一說，還有

很多非常奇妙的事。

的天國裏替 神統管萬有，也自由來去。所以這是我們每個人對「永

遠活著」所必須明白的，到那個時候，「這必朽壞的就變成不朽壞

的，必死的就變成不死的」。同時還有很多我們應當明白，將來你

想到那里去，你不用搬你的身體，因為你現在的身體叫什麼呢？叫

物質的，一堆物質。你想從這裏到那邊去，你得搬你這堆物質，就

等於搬運。當然你不搬運你也得自己走，也得自己活動，把你的身

體走過去，運過去。但是將來不是，將來你只要心靈一動，你想到

哪里，你已經到了。

所以我們將來到天上承受 神的國，我們可以在太空自由翱翔。

那個時候還有很有趣的事情，我們將來人與人之間通訊比現在的手

機還方便，因為現在的手機都是用光、用電、用磁，用這些傳導。

將來呢？我們會用比這些還高的能量，比這個光、電、磁還要高

的來做傳導，因為我們將來是「靈」，靈這個東西可以充滿萬有、

又在萬有之中。所以我們將來會變成一個靈性的身體，我們要想看

誰，你的靈一動，我們就已經看見了。

操練用靈與 神溝通

你想要跟誰通話，你的靈一動，就自動通話了。你要發短信，

你的靈一動，你的話就印到他的靈裏頭了。這個靈的溝通比光、

電、磁還快，運用還強。那麼 神要如何指揮我們呢？ 神就用靈感

動我們。故現在一個基督徒最要緊的操練，就是常常在靈裏跟 神交

通，預備將來永遠活著的時候，因那是未來形式的通訊法。

你有什麼事，你在靈裏一禱告， 神就知道了，這個靈就打過去
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